

JEAN-GUÉHENNO ■ Le lycée s'est engagé dans le programme Erasmus +

Une coopération européenne

Le lycée professionnel Jean-Guéhenno participe à nouveau au programme européen Erasmus +. Il s'agit, pour l'établissement saint-amandois, d'un projet de coopération internationale et de partage d'expériences avec des lycées européens.

Yassine Azoug

« **U**n bijou qui voyage » est un projet qui associe cinq écoles européennes dont le lycée Jean-Guéhenno à Saint-Amand. Les écoles viennent donc de cinq états de l'Europe, qui partagent une formation professionnelle commune aux métiers du bijou, et une volonté d'engager le maximum de leurs lycéens dans une pédagogie de projet.

La découverte de la diversité des autres à travers les apprentissages d'un même métier s'impose dans le territoire européen contemporain.

Trois ans de travail

Ce projet européen va durer trois ans. Sur les trois années du partenariat, « nous proposons une orientation du projet tour à tour axée sur le passé, le présent et le futur, explique le professeur encadrant, Jean-Pierre Mercadier. La première année sensibilisera chacun au



AUVERGNE. Dans le cadre de leur projet, les élèves ont visité la Maison de l'améthyste. PHOTO LYCÉE

patrimoine de son propre territoire, un patrimoine naturel, industriel, minéralogique, culturel ou artistique ; la deuxième année intégrera le projet dans le présent, dans la conscience politique, culturelle, sociale, écologique d'aujourd'hui, en s'appropriant les matériaux et techniques appréhendés lors des échanges et des mobilités entre écoles ; la troisième année s'orientera sur le "bijou du futur" par une volonté d'innovation et d'échanges entre écoles autour de valeurs

communes d'engagement et de citoyenneté européenne ».

La construction du projet se manifestera chaque année à travers une recherche et une appréhension de son propre patrimoine et du patrimoine des écoles partenaires ; une création de bijoux ; une rédaction et une diffusion de ces expériences par les lycéens, journaux lycéens (*le Mur*), sites web, réseaux sociaux... ; une exposition annuelle, itinérante et collective présentant les bijoux créés par

les écoles.

Une des premières pierres de cet immense projet a été posée. Les lycéens ont visité la Maison de l'améthyste qui se situe dans le Parc naturel régional Livradois-Forez, en Auvergne. Il est près d'un des plus importants sites géologiques remarquables du quartz améthyste de France. Les élèves ont élaboré un carnet de voyage qui va leur servir pour la suite du projet européen avec des établissements en Belgique, Espagne, Portugal et Italie. ■